



En sesión de 8 minutos, el Congreso inaugura periodo y aprueba puente de 6 días

De 628 legisladores, sólo asistieron 362

VÍCTOR BALLINAS Y
ENRIQUE MÉNDEZ

La sesión de Congreso General, con la que abrió el último periodo de la 65 Legislatura, duró apenas ocho minutos. La Cámara de Diputados se instaló sólo para darse de inmediato un puente de seis días.

Con un evidente ausentismo se abrió la sesión, asistieron 78 senadores y 284 diputados. Faltaron 50 integrantes del Senado y 216 de la Cámara de Diputados, 266 en total.

La presidenta de la Cámara de Diputados, la priísta Marcela Guerra, resaltó: "Honorable asamblea, en el marco del tercer año de ejercicio de nuestra legislatura, damos

“

El 7 de febrero
ingresa paquete
de iniciativas
del Presidente

inicio a su segundo periodo de sesiones. Con él, nos acercamos a la culminación de la responsabilidad que, como parte del Congreso, nos fue conferida por la voluntad popular.

"El protagonismo que ha alcanzado el Congreso de la Unión en esta fase tiene el signo de una intensa pluralidad política que impacta el perfil de los grupos parlamentarios, ya sea por su identidad con el partido en el gobierno o con los de oposición."

Se procedió a entonar el Himno Nacional y concluyó la apertura de los trabajos legislativos.

Minutos más tarde, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados sostuvo una reunión de trabajo en la que acordaron la propuesta de calendario de sesiones: los martes serán presenciales y los miércoles en modalidad semipresencial.

En la sesión del día 7, se dará entrada al paquete de iniciativas que presentará el presidente Andrés Manuel López Obrador. También, consensuaron la realización de una sesión solemne para conmemorar la promulgación de la Constitución de 1917, el próximo miércoles.

La agenda para esa sesión incluye que la Dirección de Asuntos Jurídicos

presentará relación actualizada de mandatos judiciales a esta Cámara, para revisión de la Jucopo.

Protesta trans

Antes del inicio de la sesión de Congreso General, colectivos de personas *trans* ingresaron hasta el vestíbulo del recinto legislativo y trataron de bloquear el ingreso de los legisladores.

Exigieron que el Congreso de la Unión "apruebe ya una ley *trans*". Las mujeres *trans* pintaron las puertas de acceso al salón de sesiones, ubicado en el vestíbulo con leyendas como: "México transfeminicida", "AMLO transfeminicida", "Las vidas *trans* importan", "Transfóbicas", "Teresa Castellanos una asesina" y "Ley integral *trans* ya".

Exigieron que la Jucopo las recibiera y demandaron que ese órgano legislativo "se pronuncie por la violencia en contra de las mujeres *trans* que se ha presentado en el país en las últimas semanas".

Denunciaron que en el enero fueron asesinadas seis mujeres *trans* y "no ha habido ningún posicionamiento a pesar de que nos manifestamos en Palacio Nacional, hace dos semanas". Lamentaron "los comentarios transfóbicos del presidente López Obrador en contra de la diputada Salma Luévano", de Morena.